



**Infos für
Fußgänger/innen
und Autofahrer/innen**

Der große Vor-Ort-Dialog zur Zukunft Lübecks

Welche Themen sind für Lübecks Zukunft wichtig? Und was bedeutet das für die Innenstadt?

Diese und weitere grundlegende Fragen sollen auf der Perspektivenwerkstatt 2.0 am 1. und 2. Juni 2018 erörtert werden. Als Vorbereitung für diese Werkstatt wurden vom Planungs- und Beteiligungsteam Thesen für die Entwicklung formuliert, die auf den Ergebnissen der ersten Beteiligungsphase des Zukunftsdialogs aufbauen.

Auf der Perspektivenwerkstatt können Sie diese unterschiedlichen Themen diskutieren und bewerten und damit eine wichtige Grundlage für die Ausarbeitung von Szenarien für Lübecks Zukunft liefern.

Einladung zur Perspektivenwerkstatt 2.0

Freitag, 1. Juni 2018 von 16 bis 21 Uhr
und Sonnabend, 2. Juni 2018 von 10 bis 16 Uhr

Hanse-Schule für Wirtschaft und Verwaltung
Dankwatsgrube 14-22

Bitte den Hofeingang in der Marlesgrube (45/47)
benutzen!

Anmeldung bitte per Mail an post@zukunft-altstadt.de
(mit ihrem Vor- und Nachnamen, Workshopgruppen, an denen Sie teilnehmen möchten und Teilnahmewunsch für Sonderformate wie den Nachspaziergang und Radtour).

**Information zum Modellzeitraum
vom 22. Mai bis zum 3. Juni 2018
in der Fleischhauerstraße**



Hansestadt Lübeck
Bereich Stadtplanung und Bauordnung
Mühlendamm 12
23552 Lübeck

Liebe Fußgängerin, lieber Fußgänger! Liebe Autofahrerin, lieber Autofahrer!

Die Fleischhauerstraße ist als verkehrsberuhigter Bereich ausgeschildert.

Grundsätzlich gilt hier:

- Fußgänger dürfen die Straße in ihrer ganzen Breite benutzen; Kinderspiele sind überall erlaubt.
- Die Fahrzeugführer dürfen die Fußgänger weder gefährden noch behindern; wenn nötig müssen sie warten. Die Fußgänger dürfen den Fahrverkehr nicht unnötig behindern. Der Fahrzeugverkehr muss Schrittgeschwindigkeit einhalten.
- Das Parken ist mit einem gültigen Ausweis in den dafür gekennzeichneten Flächen zulässig; in den Zeiten Montag bis Freitag von 11.30 bis 18 Uhr und Sonnabend von 10 bis 18 Uhr gilt allerdings ein Parkverbot, ausgenommen ist das Ein- oder Aussteigen sowie das Be- oder Entladen.

Die Hansestadt Lübeck diskutiert gemeinsam mit Ihnen Überlegungen zur Weiterentwicklung der Aufenthaltsqualität und der Mobilität in der Innenstadt.

Aus diesem Anlass wollen wir mit Ihnen gemeinsam in der Fleischhauerstraße unter Einbehaltung der geltenden Verkehrsregeln eines verkehrsberuhigten Bereiches die Nutzung freier Flächen in einer Modellphase vom 22. Mai bis zum 3. Juni 2018 erproben.

Allen Bewohnern im verkehrsberuhigten Bereich der Fleischhauerstraße wird ermöglicht, in den Zeiten Montag bis Freitag 11.30 bis 18 Uhr und Sonnabend von 10 bis 18 Uhr, die direkt vor den Fassaden liegenden Mosaikpflasterflächen und „Gehwege“ im Rahmen des Anliegergebrauchs zu nutzen, ohne dass eine Sondernutzungserlaubnis zu beantragen ist (z. B. Tische, Stühle und Bänke zum Verweilen).

Kommerzielle Aktivitäten der Gewerbetreibenden sind auch möglich, aber - wie seit Jahren praktiziert und bewährt - weiterhin zu beantragen.

Beim kommunikativen Aufenthalt im öffentlichen Straßenraum, sind die Rettungswege natürlich trotzdem freizuhalten.



LÜBECK überMORGEN

875 Jahre Hansestadt Lübeck – doch wie soll sich die Stadt in der Zukunft entwickeln?

Dass Lübeck sich verändert, ist bereits heute an vielen Stellen sichtbar: steigende Einwohnerzahlen, mehr Gäste und ein geändertes Mobilitätsverhalten.

Gleichzeitig besteht der Wunsch nach mehr Aufenthaltsqualität – mehr Grün und Ruhe, weniger Verkehr – und die Pflicht zur Wahrung unseres baukulturellen Erbes.

Wie kann dem Wunsch nach urbanem Leben mit einer hohen Aufenthaltsqualität und einer hohen Mobilität bei gleichzeitigem Erhalt der Natur verbunden mit dem Gedanken der Nachhaltigkeit entsprochen werden?

Antworten auf diese Fragen sollen in den nächsten Jahren unterschiedliche Planungsverfahren der Hansestadt Lübeck liefern, an denen sich alle Bürgerinnen und Bürger aktiv beteiligen können, um Ziele und Projekte für ein Zukunftsbild im Dialog gemeinsam zu definieren.

Alle Informationen und Termine unter:

www.uebermorgen.luebeck.de

Der Rahmenplan Innenstadt macht den Anfang:

Hierzu wird es Infoveranstaltungen, Online-Bürgerbeteiligungsverfahren und Werkstätten geben. Anfang 2019 sollen die Ergebnisse vorliegen.

Weitere Verfahren wie der Flächennutzungsplan und der Verkehrsentwicklungsplan sollen folgen.

